

# Des nouvelles de Sébastien

Sébastien ? Vous ne connaissez pas ? nous non plus avant qu'une émission (fort tardive) de FR3 ne vienne au début de l'année nous apprendre que ce jeune homme qui a quitté le lycée il y a cinq ans venait de remporter en Chine, devant plus de 25000 concurrents le grand concours intitulé "Un pont vers le Chinois" organisé par le Ministère de l'Education chinois et la télévision CCTV1. Aucun étranger ne l'avait réussi jusque là.

Ce concours nécessite des connaissances linguistiques mais aussi d'histoire, de civilisation et plus largement de culture chinoise. Il fait appel à l'éloquence et comporte des épreuves d'improvisation.

Après avoir fréquenté le collège de Montfort, Sébastien était venu poursuivre ses études à Rennes, au lycée Zola (où il a commencé le chinois) et au Conservatoire. Bac en poche, quand il fallut choisir entre une carrière de musicien et la Chine qu'il avait connue à Jinan, il choisit de s'immerger dans la culture chinoise au point de "se laver de sa propre culture".

Ses qualités de musicien allaient l'aider à maîtriser toutes les subtilités d'une langue "à tons".

Elève à l'Ecole Normale du Shandong, après un départ laborieux, il vient d'y réussir sa licence en 2 ans (contre 3) et ce sont ses maîtres qui l'ont encouragé à passer ce concours qui passionne des millions de téléspectateurs.

Le documentaire de Pierrick Guinard retrace cet itinéraire, nous fait entrer dans l'atmosphère haletante du concours, évoque la vie d'étudiant mais revient aussi sur les lieux de formation : au Conservatoire, à Zola, dans la classe de chinois, auprès de professeures qui en parlent subtilement.

Des carrières s'ouvrent.

Sébastien devra encore trancher.

英雄,

Yīng Xióng = Le héros

